

Pago anticipado.  
Alcoy: un mes 1'50 pesetas.—Trimestre  
50.—Fuera 5,25 id.—Extranjero 15 id  
—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y re-  
clamamos la Administracion.

# EL SERPIS

ANUNCIOS.

Pago anticipado.  
Se suscribe en Alcoy, en la Admini-  
tracion calle Mercado, 11 y 13 impren-  
ta á donde se dirigirá toda la correspon-  
dencia.

Números sueltos 40 céntimos

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

Números atrasados, 25 céntimos

AÑO VII  
ADMINISTRACION  
CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO

ALCOY, SABADO 1.º DE MARZO DE 1884.

REDACCION  
CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO  
NÚM 1.802

ALCOY 1.º DE MARZO DE 1884

## Teatros y Circos.

De nuestro servicio particular

Pocos acontecimientos tiene esta semana el revistero de teatros, que den asunto para una carta interesante porque hayan faltado, sino porque los que se pueden reseñar son de un interés artístico muy discutible y de una novedad muy dudosa.

Por eso estos días, entre los aficionados al arte dramático se habla mas que de ellos de los que se esperan, y muy especialmente del drama que dentro de pocas noches se representará por vez primera, debido á la pluma del insigne poeta D. Eugenio Sellés.

«Las vengadoras» se llama y á creer en lo que dicen cuantos han tenido ocasion de leer la obra ha de ser tanto para los aficionados al arte como para los amantes de nuestra literatura y para los empresarios del teatro do de se anuncia, un gran éxito.

Dejaremos sin embargo, para cuando lo hayamos oído todo juicio que pudiera parecer prematuro por una parte y que quizá en cuanto á los resultados sería equivocado porque sabido es cuan difícil es acertar en estas cosas, si el autor que prepara una obra para el teatro ha de ver sus esfuerzos recompensados ó no.

Es casi seguro que en mi carta de la semana próxima podré decir á usted ya despues que «Las vengadoras» hayan pasado el Rubicon, la suerte que les haya cabido.

Entre tanto hablaremos de los estrenos de la semana pasada, y voy á empezar por el último de nuestros teatros, por el de Madrid, coliseo que se levanta en el rincon del barrio de Lavapiés, de la gente de rompe y rasga que aun conserva vestigios de aquel Madrid de chisporos y manolas.

Hace pocas noches verificóse en el estreno de una produccion lirico-mágica, bailable, titulada «El Jazmin de oro». Desde mucho antes de la hora fijada, la calle de la Primavera y

sus avenidas estaban de bote en bote, ocupadas por una muchedumbre inmensa que forma el pueblo especial de los estrenos en el teatro de Madrid.

Este salió muy satisfecho del «Jazmin de oro», obra de gran movimiento escénico, sin plan, sin argumento, ni cosa que le valga, reducida á una exposicion de tipos, de decoraciones, de luces de bengala, de desapariciones por escotillon, de algazara, de música y jolgorio; á falta de otra cosa demuestra en los autores un conocimiento perfecto del público para quien la escribieron.

«El jazmin de oro» no será puesto en escena mas que en el coliseo de la calle de la Primavera; pero alli ha de proporcionar muchas entradas á la empresa y muchas noches de animacion á la gente del bronco que lo frecuenta

¿Qué mas puede desear esta ni los empresarios, ni los autores? Todos están de enhorabuena y no he de ser yo quien les escatime los plácemes sinceros de quien desea la prosperidad de las empresas teatrales y el honesto entretenimiento de los que van al teatro á distraer el ánimo y á divertirse si puede ser riendo mejor que de otro modo.

Desde la plaza de Lavapiés demos un salto á la del Rey. Alli en el teatro cireo de Prica se ha estrenado una opereta francesa traducida por supuesto al español, para que la cantara la señora Montañés y demas individuos de la compañía que dirige el señor Cereceda. Titúlase la obra «Rip-rip», la música es de R. Planquette y se estrenó la noche del estreno.

Pero el desencanto fué general no cesando de preguntarnos si los públicos de Francia é Inglaterra son menos descontentadizos que nosotros ó si los traductores han desvirtuado de tal modo las gracias de los autores que no las conocen ni los que las inventaron. No será muy difícil porque está traducida y arreglada por los ejecutores de la «Mascota», «Fatinitza» y el «Dia y la noche.»

Pasemos al teatro Español y nos encontramos con la «reprise» de la «Pata de cabra», comedia de magia que á fuerza de vieja parece nueva y que ha sido muy aplaudida gracias al rumbo de Ducacenz y á la gracia y talento de Mariano Fernandez y á la discrecion del señor Aitarriba.

«La pata de cabra» hará dinero probablemente y debe dario para recompensar los esfuerzos de su infatigable empresario por complacer al público que tanto le favorece.

En el teatro Martín se ha puesto en escena por primera vez una zarzuela del maestro Nieto, música de los señores Navarro y Usua.

La obra modesta y todo es el acontecimiento teatral de la semana «Ida y vuelta» es el título aunque el asunto no tiene interés, en cambio está tratado con mucha gracia; los aplausos con que fué acogida, los compartieron los autores y actores, principalmente la señora Garcia que cada noche se capta mayores simpatías del público

La música es tambien muy agradable, y compuesta de varios números, algunos de los cuales fueron repetidos entre grandes muestras de aprobacion; entre otras lo fué el coro que cantan los carabineros jóvenes del colegio del Escorial. Los niños que hicieron de carabineros fueron muy celebrados por la precision de los movimientos militares que ejecutaron.

En resumen la semana teatral mala. ¡Quiera Dios que la semana entrante tenga que ser menos severo!

Madrid 28 febrero 1884.

## Amo y obreros ó capital

Y TRABAJO,

por Emilio J. Gamborg Andresen

Con laudable fin y propósito viene últimamente ocupándose la prensa madrileña de asuntos intimamente ligados á uno de los problemas mas palpitantes de nuestra época fabril é industrial: la relacion armónica entre el capital y el trabajo. Los artículos titulados «Las casas de

obreros,» «La cuestion social,» «Cajas de ahorro» escolares,» etc., etc., son, por los asuntos que tratan, trabajos notabilísimos, y forman parte de una literatura fecunda, que desde la intervencion del vapor en el trabajo manual, la elevacion de la economia política á la categoría de ciencia y la adopcion de la illea doctrinaria: «la division del trabajo» en el terreno práctico cuenta con un sinnúmero de autores y obras, dedicadas al estudio de lo que presta al presente artículo su epigrafe.

No tengo grandes ideas nuevas que ofrecer á una aglomeracion de tantas obras, que por motivo caritativo, humanitario, económico ó social se recomiendan como solucion de aquel problema; tampoco voy á engolfarme en reflexiones abstractas estériles; pero si daré ejemplos interpretativos, sacados de la estera fabril de Suecia y Noruega; ejemplos que por revelar un evado entendimiento de las ideas en cuestion son de mas significacion y provecho que cualquier análisis científico ó deducion teórica. Existe en Noruega un establecimiento de pianos, Hals hermanos, á cuyo jefe, Carlos Hals, la voz pública ha dado el sobrenombre de Erard del Norte, por el primor de su fabricacion tanto como por su elevada inteligencia y por la proteccion que presta al fomento de las artes. El trato que á sus obreros ofrece este caballero, apreciado del rey y de la nacion, rodeado de su corte de artistas, hombres ilustres en ciencias y letras, es digno de imitacion. Desemboisando los fondos suficientes como base de una caja de socorros, el amo mismo en cooperacion con delegados de sus trabajadores, ha redactado el reglamento de esta corporacion, que usualmente de su sueldo ó jornal una corta cantidad para el sosten de la caja. El asiste á las juntas de sus obreros como socio de la union, sometándose, de consiguiente, á lo que disponen los estatutos. Los fondos, tanto como los ingresos mensuales, quedan en depósito contra-venta en un banco popular—Sparebank—una institucion bancaria, que tiene establecida casi cada pueblo cito de Noruega, á beneficio del bienestar económico de la clase trabajadora, admitiendo en depósito hasta la bagatela de un real. En caso de estar enfermo uno de los trabajadores del citado

LA MUERTA EN VIDA

616

necesitaria verla y no quisiese entrar en la posada.

Pasaron diez ó doce minutos. Ya el caballero que tenia poca paciencia, empezaba á temer que la señal no hubiese sido comprendida, cuando oyó en la huerta, al otro lado del portillo, un ruido de pasos apresurados y una respiracion agitada. Al propio tiempo una voz conmovida preguntó:

—¿Sois vos, señor marqués?

—Sí, querida Julia, yo soy, repuso nuestro héroe. Tengo muchas cosas que deciros. Ved si podeis pasar por encima de las jaras.

La jóven escaló no sin trabajo la movible barrera que vacilaba bajo el peso bien ligero por cierto de su cuerpo.

—Os he hecho esperar, murmuró luego que estuvo al lado de su amante. Mas no ha sido mia la culpa. Cuando oi la señal iba á acostarme pensando en vos, y mis manos se pusieron tan trémulas que apenas podia vestirme. Además, ha sido preciso salir muy despacio para no despertar á mi padre. Pero, en fin, aqui me teneis ya.

El marqués se inclinó hácia la jóven, la tomó en brazos y la sentó delante de si sobre la silla de Kebir, que partió como un rayo.

—¿Qué haceis? exclamó Julia turbada.

—Adorada mia, repuso Saint-Maixent, me llevo lo que me pertenece; sois mi único bien. Ha llegado el momento: todo está preparado; dentro

615

LA MUERTA ENVIDIA

610

—A las mil maravillas. Estoy contento de ti, Lázaro.

—El señor marqués me lisonjea. ¿Morirá ese pobre diablo?

—De ningun modo. Despues de dos ó tres dias de enfermedad se encontrará mejor que nunca.

—¿Que me place! Figuraos, señor marqués, que sentia asi como un remordimiento. Fermin tiene familia.

—¡Ah, honrado Lázaro! exclamó el caballero con acento irónico á la par que se metia en el cinto dos pistolas.

El marqués salió en seguida de la posada, montó á caballo y á galope tendido se dirigió hácia San Judas, á donde llegó en poco mas de una hora; pero, en vez de atravesar el pueblo dió un rodeo y no se detuvo hasta encontrar las tapias que rodeaban la huerta de la posada de las *Armas de Francia*, y en dichas tapias la brecha que le era perfectamente conocida desde la noche de su evasion.

Desde aquella época, maese Guillermo no habia mandado reparar el muro, y algunas jaras hacinadas seguian defendiendo mal que bien la entrada del cercado. Saint-Maixent se puso dos dedos en la boca é imitó con gran perfeccion el grito nocturno del mochuelo. En seguida contó hasta veinte y repitió aquel grito que era unaseñal convenida con Julia, á fin de avisarle cuando

—¿Qué haceis? exclamó Julia turbada.

—Adorada mia, repuso Saint-Maixent, me llevo lo que me pertenece; sois mi único bien. Ha llegado el momento: todo está preparado; dentro

El raptó.

A las diez de la noche estaban terminados todos los preparativos. Un pesado carruaje, tirado por dos vigorosos caballos, se detuvo al pie de la escalinata del castillo. La condesa y la bella Olimpia se instalaron en dicho carruaje. En frente de ellas se sentó Mariueta, promovida á la dignidad de primera doncella, pues Anastasia Gaudin, desde que tomara el brevaje preparado por Simona Raymond permanecia en un estado de desfallecimiento que no le permitia desempeñar sus funciones, y habitaba en una vecinaldea una linda casita que la condesa le habia regalado en premio de diez años de buenos servicios. Lázaro ocupó el pescante con el cochero, mientras que Saint-Maixent montó en Kebir, el magnifico caballo árabe, para escoltar á las dos señoras, y giró y carruaje partieron á trote largo. Como una marcha tan repentina no habia per-

establecimiento, según los estatutos, le corresponden por cada semana cuarenta reales acaso en el término de tres meses, satisfaciendo la caja además el honorario del doctor y los medicamentos.

Y supuesto que la mano, en otro tiempo tan hábil y lista, por la vejez no se presta ya con tanta disposición á su tarea, ó supongamos que se ha paralizado por completo, la contestación del amo al desgraciado no será por este estilo: pues lo siento mucho, pero, ¿qué quiere V. que haga? ¡Siento en el alma no poderle socorrer, tengo muchas obligaciones! etc., etc., si no escucha el dolor que embarga al que anteriormente con el sudor de su frente contribuyó á labrar la fama de su propio nombre, y le asiste. Si hay una exposición industrial en Cristiania ó en su provincia inmediata, convida á los oficiales á pasar un domingo en estudios y distracción, pagando los gastos de su viaje y la entrada. Debe decirse en esta voz, que el oficial de los establecimientos industriales de Noruega, tanto como los de Suecia y Dinamarca, por lo general es una persona de muy buena instrucción y de cierta educación, como ha de ser la clase trabajadora en un país donde la instrucción pública es obligatoria.

Así es que el trabajador escandinavo es merecedor de un trato más íntimo de su amo, puesto que su ilustración le indica los límites que separan la confianza bien entendida y el respeto de los abusos. Hijo del respeto y disciplina desde la edad más tierna lleva su relación al amo el mismo sello decoroso de respeto y consideración, y penetrando en su morada humilde nos convenceremos en la atmósfera de orden, bienestar y comodidad de que á su hogar doméstico están ligadas todas sus aspiraciones; la casa es para él al volver cansado de su trabajo al seno de la familia, su pequeño retiro, su mejor refugio, su colmo de felicidades, su campo de planes futuros. Esto es tan solo un ejemplo entre tantos otros. La cervecería de F. Trydenlund, en Cristiania, tiene construidas casas bonitas para sus trabajadores, con dos ó tres cuartos espaciosos, lavadero, cocinas bien montadas y todas las comodidades y demás necesidades exteriores como interiores de una sencilla casa moderna.

Otra expresión adecuada de esfuerzos sanos y acertados de los obreros del Norte, es la formación de una unión fuerte bajo los auspicios del capitalista y filántropo sueco L. O. Smith, condecorado por la mayor parte de los soberanos europeos, gran emprendedor, y discreto pensador, con mirada penetrante en materias de economía y de carácter social. Con el título de «El movimiento de obreros suecos en 1883.» acaba de publicarse un pliego de observaciones, reflexiones, ideas y proposiciones, que fácilmente se adoptan en el terreno práctico. Hé aquí las

frases con que empieza esta «Carta abierta á los trabajadores de Suecia»

El gran movimiento que durante algunos meses se ha extendido por todas partes de Suecia, sigue ejerciendo tan intensa atención en el extranjero que últimamente, con gran frecuencia, se reciben en Stokolmo súplicas de distintos países de nuestro continente, pidiendo informes y datos al efecto, motivo porque los jefes del movimiento han decidido publicar en francés parte de la carta abierta, dirigida por el director principal L. O. Smith, á los obreros de Suecia. Dicho señor expresa en este manifiesto cuál ha sido su móvil, su mira, su propósito, al provocar y alimentar un movimiento económico de tan vasta dimensión, que pronto acabará por abrazar á todas las clases obreras de Suecia entera. Parte de las medidas propuestas en esa carta han entrado en el terreno de hechos ya, tales como la oficina central de colocación para obreros de todos oficios sin trabajo, las cocinas públicas económicas, establecimientos cuyo fin es reducir los gastos alimenticios á lo menos posible; la remesa sobre compras de diferentes mercancías; el banco de obreros con el objeto principal de disminuir los gastos de alimentación tanto como los de vestir, efectuándose las operaciones por compra de primera mano y al contado, además entrando en su plan la adquisición de casas sanas y á precio módico.

Luego hay esperanza de que en un porvenir no muy lejano ha de realizarse el notable proyecto de una institución de pensiones para los obreros, con una fuerte subvención del Estado, fundada sobre los impuestos del aguardiente. Esta liga pacífica de los obreros de Suecia ha tenido laudable acogida en las clases más instruidas, aunque quizás menos favorecidas por la fortuna, habiéndose apresurado á su cribar acciones en el Banco obrero, ¿por qué? Porque comprenden perfectamente bien todos los que tienen que hacer sus compras de primera necesidad en partidas menores, las ventajas que resultan de esta especie de negocios. En todas las provincias de Suecia se halla actualmente establecido un «arlag» ó gremio de esta asociación, cuyos fines, bajo la divisiva de «¡Unión hace fuerza!» rige la junta central de Stokolmo. Nos ocuparemos luego más detenidamente de El Día.

## Noticias é intereses

locales y regionales

Por real orden del ministerio de la Guerra se ha dispuesto que cuando algun aspirante á ingreso en cualquiera academia militar haya sido antes alumno de otra, si presenta certificado oficial de haber aprobado allí alguna de las mate-

rias de ingreso, escepcion hecha de las matemáticas, queda dispensado de examinarse nuevamente de ellas.

De la acreditada revista científica «La Higiene» tomamos los siguientes útiles consejos:

«Vamos á entrar en uno de los meses del año en que mas se manifiestan las desigualdades atmosféricas, y en que, por lo tanto, necesitan redoblar las precauciones de la higiene privada.

La exageración en las prácticas religiosas del ayuno y la vigilia puede perjudicar á las personas débiles, quienes, sin contravenir á las prescripciones de la Iglesia, pueden hacer el bien para el alma y para el cuerpo, contrariando las instigaciones malévolas de su espíritu en vez de mortificar solo sus cuerpos enfermizos con una alimentación insuficiente; esto es, haciendo el ayuno moral en sustitución del material.»

Ha llegado hasta nosotros el rumor de haber ocurrido algunas desgracias en Bañeres, al tiempo de regresar una de las locomotoras de prueba que han recorrido la vía en construcción, desde dicho pueblo á Villena. Como no hemos podido comprobar la verdad del hecho, lo ojeamos con la oportuna reserva, haciendo votos por que no se confirme la noticia.

En la noche del día 26 se promovió una reyerta entre varios vecinos de Enguera. Resultaron dos de los contendientes con heridas mas ó menos graves. La Guardia civil detuvo al agresor, ocupándole una navaja de largas dimensiones, completamente ensangrentada.

El movimiento de población ocurrido en los dos pueblos de la provincia de mas de 20.000 almas durante la cuarta semana del mes de Febrero, arroja un total de 57 nacimientos y 57 defunciones, no resultando, por consiguiente, alteración en el censo.

Las defunciones ascendieron á 29 en Alicante y á 28 en Alcoy.

Las enfermedades que mayor número de víctimas ocasionaron, han sido: las agudas de los órganos respiratorios 7; difteria y croup, 7; viruela, 5.

En Alicante, de ellos 14 varones y 13 hembras, legítimos; y á 30 en Alcoy, 14 varones y 15 hembras legítimas y uno de los segundos natural.

Dos desgracias hubo el martes en Alicante, una á consecuencia de riña, saliendo un individuo herido y tres contusos, y otra por haber cogido á un hombre un coche que pasaba por el camino de la Cautera, dejándole con pocas esperanzas de vida.

El ministerio de Fomento ha dispuesto aceptar la cesión, que la Diputación provincial de Valencia ha hecho al Estado del primer trozo de la carretera de Fuente la Higuera á Yacla, disponiendo que el ingeniero que proceda al nombramiento de capataces para el servicio de dicha carretera.

Leemos en «Las Provincias»:

«Nuestro querido amigo y paisano D. Carmo Calvo y Rodriguez, secretario de la Diputación provincial de Alicante y distinguido poeta, ha escrito una zarzuela, en verso, en dos actos, que se ha representado con muy buen éxito en el teatro Principal de aquella ciudad. Titúlase: «La guerra y el hogar.» y ha puesto la música don Francisco Senante.

Hemos tenido el gusto de leer esta obra dramática, impresa en Alicante en casa de Carratalá, y podemos asegurar que es interesante y bien desarrollado su argumento. La acción pasa en un pueblo de Aragón durante la última guerra carlista, y el asunto se refiere á las desdichas que en el seno de las familias producen las luchas civiles, afectando á los hijos del hogar y llevándolos á combatir en diferentes campos.»

La obra del Sr. Calvo se vende en el establecimiento tipográfico de El Serris al precio de 1 peseta 50 céntimos el ejemplar.

Las veces que dejamos de recibir «El Mercantil Valenciano» merecen de una manera digna de llenar la atención.

Ayer tampoco recibimos su grata visita. ¿Habrá sufrido algun nuevo tropiezo el estimable colega?

Entre los dos términos de Almoradi y Formentera se ha cometido un crimen horroroso.

Una desgraciada mujer, natural de Lorca, de unos treinta y seis años, ha sido asesinada de una manera bárbara y cruel.

Segun se desprende de la carta de donde tomamos la noticia la infeliz aludida no tenía juicio muy cabal y polulaba por las huertas de los citados pueblos.

A las diez de la noche poco mas ó menos de día 14 oyó Pedro Ramirez, habitante de una casa situada á un kilómetro del pueblo de Formentera, la lamentable historia de una mujer, que habia sido perseguida de una nube de facinerosos que habian maltratado, pegándole en los pechos y en otras partes y cometiendo con ella todo género de inhumanidades. Salió Pedro Ramirez de su casa pero no pudo conseguir de aquellos bárbaros que soltaran su presa ni con súplicas ni con amenazas, teniendo que dar parte á los vecinos para que aquellos emprendieran la fuga.

En el estado en que dejaron á la infeliz mujer fué conducida al pueblo de Almoradi donde la auxiliaron, dando á luz un niño muerto, después

mitido dar las órdenes convenientes para preparar los tiros de relevo, era imposible hacer mas de diez á doce leguas por día, salvo el caso poco probable de encontrar en el camino caballos de refresco, y la condesa se desesperaba al pensar en aquella forzosa lentitud. El marqués hacia lo posible para consolarla, repitiéndole que de seguro los médicos del pueblo habian exagerado la gravedad de las heridas del conde, y que siéndola á su llegada le encontrarían convaleciente. Olimpia, por su parte, modulaba con su mas dulce voz infinitas variaciones sobre el mismo tema, y la condesa, cediendo á esta poble influencia, si no perdió toda inquietud, al menos empezó á tranquilizarse, y por momentos dilataba su corazón una vaga esperanza.

Al segundo día los viajeros se detuvieron para cenar y pasar la noche en la aldea de Massiac, que se encontraba en el camino á distancia de tres leguas de San Judas. La condesa comió muy poco, bebió algunas gotas de un vino de España de que Saint Maixent habia provisto los cajones del caruaje, y, acometida de un sueño irresistible, apenas tuvo fuerzas para entrar en su alcoba, donde la bella Olimpia y Mariueta la ayudaron á desnudarse, y no bien se metió en la cama se quedó dormida.

El marqués llamó á Lázaro, y, señalando el frasco de vino, casi intacto, le dijo que podía lle-

várselo, aconsejándole que hiciera los honores al cochero de la condesa. Esta recomendación fué acompañada de una mirada cuyo sentido comprendió el lacayo, pues respondió á ella con otra parecida.

—¿Tiene el señor marqués alguna otra orden que darme? preguntó.

—Si, repuso Saint Maixent. Cuando la noche haya cerrado por completo, ensillarás á Kebir é irás á mi cuarto á avisarme.

A eso de las nueve Lázaro llamó suavemente á la puerta de su amo.

—¿Y bien? dijo este último.

—Kebir aguarda.

—¿Y el cochero?

—Contentísimo con el regalo, se ha bebido toda la botella á la salud del señor marqués.

—Supongo que tú no habrás probado el vino, ¿eh?

—No ¡voto á todos los diablos! ¡no soy tan tonto! So pretesto de que me dolía la cabeza, no he hecho mas que tocar el liquido con los labios y enjugármelos en seguida.

—Entonces, Fermín dormirá como un lirón.

—No habia acabado el último vaso cuando se dejó caer á plomo sobre la mesa roncando como un cañon de órgano. Yo he dicho que estaba borracho y la gente de la posada le ha llevado á su cuarto.

de pocas horas seréis mi esposa.

—¡Ah! ¡pobre padre mio!... ¡balbuocé la joven, ¿qué dirá mañana cuando no me encuentre?

—Su dolor durará poco, pues no tardará en abrazar á la marquesa de Saint-Maixent.

—¿La marquesa de Saint-Maixent! repitió Julia; ¿puedo dar crédito á mis oídos? ¡no será un sueño?

—Un sueño del que no despertareis, un sueño de ventura indefinidamente prolongalo.

Cambios.

Alcoy 1.º de Marzo 1884

Plazas	Dinero	Plazas	Dinero
Alb	3/8	Logroño	
Alicante	4	Lugo	1 7/8
Almeria	4/2	Madrid	3/8
Avila	4/4	Malaga	5/8
Badajoz	7/8	Murcia	7/8
Barcelona	3/8	Motril	3/4
Bilbao	5/8	Orense	1 1/4
Burgos	4	Oviedo	3/4
Bejar	7/8	Palencia	3/4
Caceres	4 1/8	Palma	4
Cadiz	3/4	Pamplona	1 3/4
Castell'on	4	Pontevedra	1 1/8
Cartagena	3/4	Reus	3/4
Ciudad-Real	4	Salamanca	7/8
Cordoba	7/8	Santander	7/8
Coruña	7/8	S. Sebastian	3/4
Cuenca	4 5/8	Segovia	7/8
Ferrol	4 1/8	Sevilla	3/4
Granada	7/8	Santiago	7/8
Gijon	7/8	Tarragona	3/4
Huelva	4/2	Toledo	4
Jerez	3/4	Valencia	3/8
Juan	5/8	Valladolid	7/8
Leon	1	Vitoria	3/4
Lerida	5/8	Vigo	1
Linares	7/8	Zamora	1 1/8
Lorca	7/8	Zaragoza	8/8

Londres 8 d/v	48'40
Londres 3 m/f	47'75
Paris 8 d/v	
Marsella d/v	9
	74

ULTIMA HORA.

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS»

Madrid 29 Febrero 7'15 noche.

La «Gaceta» de hoy publica los decretos relativos al personal diplomático cuyos nombramientos quedaron acordados en los últimos consejos.

Se asegura que va a ser restablecida la Subsecretaria del Ministerio de Marina.

Mañana llegará de regreso a esta corte el Sr. Moret y Prendergast.

Madrid 29 Febrero 8'10 noche.

Se insiste en que ha quedado aplazada la disidencia surrida entre algunos ministros por cuestiones electorales.

Es posible que se disuelva el casino de la Bolsa.

Se habla de que se piensa en fijar la reunion de Cortes para el mes de Junio.

Despachos de Londres anuncian haber sido derrotados los sudaneses [secretarios del Mahdi por las tropas inglesas.

Esta noticia ha levantado el espíritu público en Inglaterra.

Hierro-Quesada.

Como reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre.

En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demas.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Frasco con cuenta-gotas, 8 reales. Dura dos meses, farmacia del doctor Quesada, plaza de la Marced, número 7, y en todas las de Alcoy.

Brea Quesada.

El mejor balsámico para combatir toda afección de las mucosas del organismo, como tos, catarro pulmonares, irritaciones de pecho, garganta, e tónago y vegiga de la orina, catarros de estomago y demás enfermedades de la piel.

5 reales frasco de una libra de cabida.

DR. QUESADA.—VALENCIA.

Alcoy, las en todas farmacias.

SE VENDE

una máquina de vapor, nueva, sistema «Alcixander», con condensador y de fuerza de cuatro taballos. Está montada en el taller de los señores Tomás Aznar Hermanos, donde se puede ver.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS Mercado 14; y 43.

tué llevada al hospital de Dolores donde dicen que ha fallecido.

Pero donde se encuentra lo mas grave de caso es en el contenido en el siguiente párrafo de la carta aludida, que copiamos integro:

«Han trascurrido once dias y que aqui se sepa las autoridades no han hecho nada, preguntamos en Formentera ¿han tomado algunas declaraciones? no, ¿esta es la respuesta ¿han oficiado del juzgado de Primera Instancia en averiguacion de este horrible asesinato? el uno, yo no se nada, el otro, a mi que me cuenta V. ¿no han preso a nadie? no. ¿Y esto va a quedar así? Señor Director estas son las preguntas y respuestas que se oyen en todas las reuniones. este es el tema de todas las conversaciones. Por si no han oido nada las autoridades a qué me refiere me apresuro a ponerlo en conocimiento de V, para que si lo tiene, á bien, inserte en el periódico que tan dignamente dirige estos mal pergeñados renglones, ó es tracte de ellos lo que V. crea pueda ser útil»

Por nuestra parte omitimos comentarios, pues nos afrenta que en nuestra patria y en nuestra provincia se cometan atentados de tal naturaleza.

El lunes saldrá de Madrid con direccion á Valencia á tomar posesion de su destino, el nuevo capitán general de este distrito D. Marcelo de Azcárraga y Palmero.

El nuevo juez de primera instancia electo de esta ciudad, nose llama D. Nicolas Gustán y Miralles como por error de copia dijimos ayer, sino D. Nicolas Gustán y Miralles.

Mañana, á las 2 de la tarde, celebrará Junta general extraordinaria el Círculo de la Union Mercantil, Artes y Oficios.

La estudiantina de la facultad de Medicina de Valencia, que va recorriendo algunos pueblos de la ribera del Júcar, ha sido muy bien recibida en Játiva y en Gandia. En ambas ciudades fué obsequiada largamente por las autoridades y vecindario, dando conciertos, en los que obtuvo muchos aplausos y algunos fondos que se destinan á los establecimientos benéficos.

Por variar. Un telegrama que nos dirigió nuestro corresponsal en Madrid y que depositó anteayer á las 6 y 45 minutos de la tarde en la estacion central, llegó á nuestro poder ayer á las 40 de la mañana, es decir cuando maldita la falta que hacia. Dinero perdido.

Noticias varias.

El gobierno español ha adquirido en los talleres de Krupp una pieza de 305 milímetros de diametro. La longitud del alma es de 9 metros 77 centímetros, y la longitud total de la pieza alcanza á 40 metros 70 centímetros.

El peso del cañon es de 49.206 kilogramos y el de la cureña de 28.645.

El peso de los proyectiles que puede lanzar este cañon, varia entre 280 y 450 kilogramos.

Se carga el cañon con 162 kilogramos de pólvora que dá al obús de acero una velocidad de 565 metros, pudiendo atravesar á corta distancia una plancha de hierro de 75 centímetros de espesor. Este cañon está destinado á la defensa de las costas.

El domingo se disfrazó en Zaragoza un individuo con un traje de estopa, y hablándole prendido fuego algun sujeto de buen humor, tuvó que ser trasladado aquel infeliz al hospital con tan graves quemaduras, que ha fallecido de sus resultas. El gracioso autor de la hazaña no ha sido habido.

Con motivo del 83º aniversario del nacimiento de Victor Hugo, el martes 26 se ha repartido en Paris entre los literatos una medalla con el retrato del poeta y con esta inscripcion:

«Nacido en Besancon (Doubs) el 26 de Febrero de 1801.»

La medalla es obra del grabador M. Borrel, á quien encargó el trabajo el ministro de Instrucción pública.

Para el 28 del corriente está anunciado en Chicago un suceso que trae muy interesados á los tipos raros de aquella y otras ciudades. Trátase del matrimonio de un joven impresor, Frank

Saint Clair con miss Jounie Saunders, «la joven de los veinte dedos en los piés» como se la llama en el «Dime Museum» de Chicago, donde se exhibe. Esta tal, tiene diez dedos en cada pié y ninguno en las manos.

Los dueños del Museo, ganosos de dar bombo al negocio, porque en ello les va el idem, se proponen celebrar la boda con grande aparato en el teatro, y han encargado á Nueva-York un elegante vestido para la novia, á cuya blanca mano (metáfora pura) aspira el bribonazo del impresor.

Será madrina de boda Victoria Fair, la maravilla de los cuatro brazos y cuatro plumnas, y están invitadas al acto un gran número de curiosidades.»

COMUNICADO

Sr. Director de EL SERPIS

Muy Sr. nuestro y de nuestra mas distinguida consideracion: Hemos de merecer de su no desmentida amabilidad, disponga la insercion en las columnas de su periódico de la siguiente contestacion al comunicado publicado hoy y suscrito por la Comision de Conciertos y demas festejos de la Sociedad «El Iris».

Por ello le anticipan las gracias sus afectisimos S. S. Q. B. S. M.

Adolfo Barceló.—Romualdo Aura.—Antonio Pascual Puig.

Si estrañeza nos causó el proceder empleado con nosotros, cuando tratamos, amparados por nuestro derecho de socios, de asistir al baile celebrado el martes último en la sociedad «El Iris» y que motivó la protesta que formulamos en EL SERPIS, mayor ha sido, si cabe nuestra estrañeza al leer las inexactitudes que á sabiendas se consiguan en el comunicado que firmado por la «Comision de conciertos y demas festejos de El Iris» se ha publicado hoy.

Nada tendríamos que contestar, puesto que nuestra conducta está claramente justificada ante el público, sino temieramos que quedará este bajo la impresion de lo dicho por la referida Comision y lo sancionaramos nosotros con nuestro silencio. Afirma la Comision que anticipadamente se habia dispuesto por la misma no permitir el disfraz en los caballeros, cuando estos no lo solicitaran, y aun así, cuando lo creyese conveniente dicha Comision, podria hacer retirar á los disfrazados.

En primer lugar, es elemental que cuando una disposicion ha de ser obedecida por alguien, este tenga conocimiento de ella; y si los socios de «El Iris» ignoraban lo dispuesto por la Comision, mal podian acatarlo, á no ser que se quiera que lo adivinaran. Y tanto ignoraban todos en la sociedad lo que supone haber dispuesto la misma Comision en su fuero interno, que cuando los firmantes acudieron en queja al Presidente, este no se manifestó sabedor del acuerdo en cuestion, lo cual prueba plenamente que no existia.

Tampoco es cierto lo que se asegura en lo afirmado en segundo lugar por la Comision, puesto que al llegar los que suscriben al local de la sociedad, encontraron en la portería á dos individuos que supusieron pertenecian á la comision receptora, á cuyos individuos pidieron permise para entrar, no porque se considerasen sin derecho, sino porque así lo exigen las reglas de buena educacion. Concedido el permiso, penetramos en el local sin presumir la agresion de que habiamos de ser objeto; porque nuestra confianza se afirmaba en nuestro derecho propio de socios y en nuestro mayor derecho de tener que contribuir á sufragar los gastos del baile, para lo cual se nos manifestó al penetrar en el local, que quedábamos incluidos en la correspondiente lista, tomando, al efecto, nota de los nombres de dos, puesto que el tercero ya lo estaba; pero nuestra confianza quedó defraudada cuando se nos manifestó, en primer término en el salon de baile, que no podíamos permanecer en él, y en segundo, en otros locales, que no podíamos continuar dentro de la sociedad, si no sustituiamos el sombrero de estudiante de la Sociedad lirico dramática con otro de los que habia usado la estudiantina de «El Iris»; y que esto no se nos comunicó con palabras benévolas, como afirma la Comision, basta para asegurarlo que hasta se profirieron algunas voces de ¡fuera! fuera! y se nos manifestó que si no saliamos, usarian de otros medios.

En vista de estas agresiones y de haberse faltado por un MÁSCARA á la consideracion que se merecen los individuos de la Sociedad lirico dramática, uno de los firmantes consignó «que cualquiera de estos valia tanto ó mas que el mejor de El Iris.» Y estas son, para que la verdad quede en su lugar, las frases inlecorosas á que la Comision se refiere.

Todo cuanto aqui consignamos, nos pone en el caso de afirmarnos en nuestra protesta, de la que nada retiramos por considerarla en un todo justa y procedente, apelando de ello al criterio público, el cual juzgará el proceder de cada parte en la cuestion que se debate, que por nuestra parte dejamos terminada, si nos se nos obliga con nuevas inexactitudes á salir por los fueros de la verdad.

Alcoy 29 Febrero de 1884.

Adolfo Barceló.—Romualdo Aura.—Antonio Pascual Puig.

Correspondencias.

Ciudad de Madrid

Madrid 27 Febrero de 1884.

Ya no se habla únicamente de la disidencia más ó ménos encubierta del señor Pidal; tambien el señor Silvela (D. Francisco), si á creer vamos á los que presumen de saber o, ha manifestado que no se encuentra del todo conforme con el procedimiento que se viene siguiendo con las corporaciones populares en las personas de sus representantes autorizados. Este rumor lo mismo que el de las exigencias electorales del ministro de Fomento, lo niegan los conservadores y hoy apostaba uno de ellos muy conocido sin que admitiese el reto cierto diputado constitucional á que no se confirmaran esos pronósticos antes de las próximas elecciones ni sucede nada de lo que la prensa fusionista viene augurando estos dias.

Ello es que teniendo ó no razon los ministeriales, los opositonistas insisten en que hay disgustos dentro del gabinete y que estos reconocen por causa la negativa del señor Romero Robledo á conceder determinada ponderacion dentro de las futuras Cortes á los amigos del señor Pidal y sobre todo á los del señor Silvela; de aqui que haya quien sponga que no puede tardar mucho en estallar públicamente la disidencia y que otros aseguran que el ministro de Gracia y Justicia está dispuesto á irse á su casa antes que transijir con ciertas cosas.

Yo por mi parte ni afirmo ni niego nada, pues como tengo á usted dicho en otras ocasiones, mi mision está reducida á ser fiel cronista de cuanto se dice y ocurre y en el caso presente no hago mas que repetir los rumores que hasta mi han llegado.

Hoy se ha dicho que el gobierno abrigaba el propósito de impedir la celebracion de la anunciada asamblea republicana de la prensa. El fin que se proponen los congregantes no es legal, segun los ministeriales, puesto que, tiende á conseguir la coalicion de los diferentes grupos democráticos anti-dinásticos para procurar la ruina de las instituciones. Caso de ser suspendida la reunion de la asamblea, el gobernador de la provincia fundará su providencia en razones parecidas á las que emitió cuando prohibió no hace mucho la asamblea de los federales orgánicos.

Los zorrillistas continuan asegurando que el gobierno del señor Cánovas trabaja incesantemente á fin de conseguir su expulsion del territorio helvético. Con este motivo se ha vuelto á decir hoy que si el jefe demócrata progresista se ve obligado á salir de Suiza, fijará su residencia en Roma ó en Nápoles, como ya pensó hacer cuando el verano último abandonó su residencia de Paris.

Segun dice un periódico, parece que no se publicará tan pronto como se habia anunciado el decreto sobre organizacion de tribunales militares pues el ministro de la Guerra se propone estudiar y reformar en alguna parte el proyecto confeccionado por la comision encargada de este trabajo. En un círculo militar se desmentia esta tarde la anterior noticia, asegurándose que hasta ahora no hay nada de lo que se anuncia; pero que si el general Quesada se decidiese á introducir alguna pequeña reforma en el proyecto, seria siempre respetando su base, con la cual está conforme.

En concepto de algunos, los ministros se han ocupado hoy con mas extension de lo que se ha dicho, de la cuestion electoral. Despues del Consejo parece que se han tomado algunos acuerdos importantes que no tardarán en ser conocidos.

N.

Boletin Religioso.

SANTO DE HOY.—San Rosendo obispo y confesor.

SANTO DE MAÑANA.—San Lucio, obispo y mártir.

